

# SUPLEMENTO A LA GACETA DE MADRID

del Miércoles 27 de Setiembre de 1837.

## ARTICULO DE OFICIO.

### *Partes recibidos en la Secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.*

Comandancia general de los ejércitos reunidos.—Excmo. Sr. : Siguiendo hoy la persecucion del Pretendiente, di vista á su retaguardia con la vanguardia de este ejército sobre el pueblo de Somolinos.

Ya cerca de este, habiendo observado la yeguada que llevaba el enemigo, mandé caballería en su persecucion, la que consiguió apoderarse de ella á la vista de sus últimos batallones. Se han hecho ademas 20 prisioneros y se han pasado algunos individuos.

Como la yeguada, compuesta de 151 cabezas, embarazaria mi marcha, he dispuesto que escoltada por una partida sea conducida á Sigüenza, previniendo á aquel comandante de armas que en primera oportunidad siga á Madrid á disposicion de S. M., pues es de su pertenencia.

El terror del enemigo cada dia se va haciendo mayor por efecto de la constante persecucion, siendo admirable como se hace (con algunas privaciones, teniendo que acampar todas las noches.)

Mañana seguiré como hasta aqui su huella y daré á V. E. parte de su resultado, que ya habria sido mucho mas ventajoso, á no impedir el alcance de las fuerzas rebeldes el terreno que han escogido para su fuga.

Hasta ahora por las continuas marchas, llegando siempre de noche á los campamentos, no me ha sido posible dirigir á V. E. el parte detallado de la gloriosa accion del 19, que mas que nadie lo deseo para que el público tenga conocimiento de aquella memorable jornada, que abatió el orgullo del Pretendiente, y destruyó sus gigantescos planes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Cuartel general de Campisábalos 25 de Setiembre de 1837.—El conde de Luchana.—Excmo. Sr. Secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.

El comandante general de la provincia de Cuenca con fecha 26 del actual dice á este ministerio lo siguiente:

Supongo al ejército del centro fuera ya de la provincia: la faccion de Cabrera en una dispersion espantosa, pues ocupaba casi toda la parte saliente de la provincia.

Digo que marchaba sola la faccion de Cabrera, porque todos los navarros y demas pertenecientes á la del Pretendiente se separaron con Sanz y Zabala en los pueblos de esta sierra riñendo antes, y en este momento se recibe parte de haber pernocado ayer en Priego, y hallarse hoy en Valdeolivas con la fuerza de unos 10 hombres.